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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

I-   AUDIENCIAS 

II-  APROBACION DE ACTAS  

III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA  RECIBIDA 

IV- LECTURA DE CORRESPONDENCIA ENVIADA 

V- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 

VI-  ASUNTOS VARIOS  

VII- MOCIONES Y ACUERDOS 

 

Preside Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Muy buenas tardes tengan todos celebramos hoy sesión ordinaria 366-2014 del Lunes 15 de 

diciembre de 2014, como primer punto verificamos el quorum, no se encuentra el regidor Alvarado 

ni la regidora Amelia Gutiérrez pero si tenemos quorum, habemos mayoría somos4, al ser las 5:15 

de la tarde abre la sesión. 

No sin antes darles un caluroso saludo de bienvenida a los señores del honorable Concejo 

Municipal, al señor alcalde, a los señores regidores suplentes, a los señores síndicos, subsindicos, 

secretaria y compañera que también nos acompaña, bienvenidas, y bienvenidos todos los que nos 

acompañan hoy, un placer de que estén acá con nosotros.  Antes de continuar quiero justificar la 

ausencia de la Regidora Stephanie Suárez que por motivos de salud no nos puede acompañar hoy.  

También el síndico Delgado de Palmira no se encuentra, por haber fallecido su padre, también no 

nos acompaña hoy. 

CAPÍTULO  I.        AUDIENCIAS 

 

Juramentaciones 

 

Juramentación de la Junta de Educación del Jardín de Niños Monseñor Luis Leipold- PENDIENTE 

UN MIEMBRO  

 

Juramentación de la Junta de Educación de la Escuela Sandial.- 

 

Juramentación del Comité Cantonal de la Persona Joven.- PENDIENTES DOS MIEMBROS 

 

Audiencias 

 

1. Audiencia Señor Edwin Ocaña 

Asunto: Asuntos varios sobre el Comité Cantonal de la Persona joven-NO SE PRESENTÓ, 

JUSTIFICACIÓN DE AUSENCIA POR REUNION. 

 

2. Audiencia Señor Eggers Solano 

Asunto: Comité Cantonal de Deportes y Recreación Cañas. 
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Buenas tardes al estimado Concejo Municipal, buenas tardes a todos los representantes de la 

comunidad, y al nuevo Comité de Deportes que se encuentra en la parte de atrás, primero que todo 

soy un hijo del cantón, soy uno más del pueblo que quiere colaborar o aportar un granito de arena, 

soy ingeniero industrial por profesión y administrador de empresas, tengo más de 20 años de estar 

en el área metropolitana durante ese tiempo he jugado balón mano en primera división en alto 

rendimiento y gracias a eso he tenido la posibilidad de salir del país, fui 6 meses a Dinamarca a 

especializarme en deportes de alto rendimiento, en deportes de equipo, en deportes de conjunto por 

eso también por practicar balón mano tuve la oportunidad de estar dos años en Estados Unidos en la 

Universidad Luisiana, estudiando Técnica y Pedagogía del Deporte, que es como decir la enseñanza 

del deporte, y después de 20 años de estar por el área metropolitana, ya me cansé de la vida loca de 

allá y decidí devolverme al cantón y la verdad siempre he sido de los que si yo soy de aquí, fui de 

aquí y quiero volver a ser de aquí, uno puede dar un poquito de lo que uno, de lo poco o lo mucho 

que uno puede haber aprendido en la vida y traía una pequeña presentación en Power Point pero por 

problemas de logística no se pudo, ya había cerrado  la parte de la entrega del video beam, pero la 

verdad estoy aquí porque me interesa colaborar, tomo las palabras de mi amigo Pablo Guevara que 

una vez nos encontramos dijo ya que uno está aquí en Cañas sería bueno devolverle un poquito al 

pueblo, lo que el pueblo me ha dado a mí, no sé si se acuerda esa vez que nos entramos, lo que yo 

quería simplemente es un desarrollo, a ver si se puede establecer hacer, un desarrollo integral del 

deporte en Cañas, unas promoción del deporte en Cañas, son dos objetivos como dice uno como el 

Mentolei, al grano, uno es crear, modificar, establecer una estructura deportiva para lograr que 

nuestros deportistas salgan de aquí y vayan a competir y no solo a participar, ese es el primer y gran 

objetivo, el segundo gran objetivo es simplemente trabajar la parte físico atlética del atleta con la 

parte emocional y metal, esos son los dos objetivos. 

La primera parte el Comité de Deporte entrante es la base, es como una pirámide al revés, el Comité 

es la base, es el pico por donde salen a funcionar las cosas, después siguen los padres de familia, 

que son lo más importante porque son los que o ayudan o mejoran o empujan a nuestros hijos, a 

nuestros niños, a que hagan las cosas, a que participe, después de los padres los más cercanos, o los 

segundos padres de los jugadores o atletas son los entrenadores, y ahí es donde el Comité de 

Deporte debe trabajar para crear estructura, la estructura se crea asignando no personas simplemente 

porque yo quiero entrenar o porque me gustaría entrenar, si no personas que sepan de ese deporte, 

colaboren con ese deporte, le den algo a ese deporte y principalmente motiven, les enseñen a los 

nuevos deportistas o nuevos atletas a crecer a dar lo mejor de sí, enseñarlos simplemente a dar o a 

metérsele al tren como dice uno, que le modifiquen esa parte emocional de metérsele al tren y que 

no vean las consecuencias, esa es la primera parte, la segunda partes saber que nosotros como 
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personas podemos modificarles el comportamiento, la forma en que enfrentan las situaciones 

deportivas porque así se van a creer, se desarrollan más en la vida, de eso se trata, la primera parte 

es fácil, el Comité de Deportes trabaja en conjunto con los entrenadores, nosotros los entrenadores 

trabajan en conjunto con los atletas pero nosotros como personas dejamos o a veces nos desligamos 

de que métodos que formas o como entrenan a sus atletas o a sus jugadores nuestros entrenadores 

tantos en los deportes colectivos con individuales, mi propósito es colaborar, empujar, ayudar a 

estos entrenadores y al Comité de Deportes  a desarrollar un poquito más todo lo que ellos dan, ese 

es mi objetivo, colaborar, nosotros podemos llegar empoderar a nuestro cantón a nuestros 

deportistas a nuestros niños a niveles más altos de lo que aún están dando, simplemente es 

cambiarles esa mentalidad de vamos a representar a nuestro cantón, no, no solo eso, si no vamos a 

competir por nuestro cantón, a dejarlo en alto a que entreguen el corazón en lo que están haciendo, 

esa es la forma básica, sencilla y orgullosa en la cual nosotros nos podemos sentir de nuestro 

jugadores, de nuestros atletas, ahora la parte físico atlética nosotros  normalmente que es lo que uno 

ha visto, es que se entrena una o dos veces por semana y simplemente ya váyanse para la casa, 

hagan lo que quieran y nada más, a nosotros nos han enseñado que los niños comienzan a entrenar 

desde los 6-7 años, uno les comienza ya la función motora, la función de movimiento, les trabaja 

principalmente, porque  al niño no hay que enseñarle a correr él ya lo sabe, al niño hay que 

trabajarle la parte mental para que crezca sabiendo que puede enfrentar desafíos más grandes de los 

que ellos se imaginan, mi propósito es simplemente hacer ver que nosotros como cantón como 

representantes del cantón podemos dar siempre un poquito más, no simplemente darles uniformes e 

ir a verlos entrenar y nada más si no que nosotros podemos empujarlos a dar un poquito más, a los 

entrenadores normalmente, aquí o en nuestra región principalmente no les ayudamos no los 

desarrollamos y tal vez eso es uno de nuestro errores, nosotros deberíamos, si ya asignamos los 

entrenadores, ver cómo entrenan, ver en qué manera ellos entrenan, ver en qué manera se les puede 

ayudar, capacitándolos, motivándolos, mandándoles a ver partidos, mandándoles hacer cursos, 

¿para qué? ´para que ellos no estén con las maneras de 20 años entrenando porque el mundo cambia 

y nosotros debemos cambiar, eso es lo que a mí me ha enseñado la vida, o lo poco que se del 

deporte de alto rendimiento, lo que quiero hacer ver al Concejo Municipal y al nuevo Comité de 

Deportes es que nosotros podemos hace cualquier cantidad de cosas y la cantidad de cosas que 

queramos, pero tenemos que trabajar, tenemos que creer en lo que se está haciendo, creer que se 

puede mejorar, no simplemente en quedarnos en palabras si no en hechos, yo principalmente en que 

a los entrenadores hay que capacitarlos hay que motivarlos hay que enseñarlos a que no solo la parte 

físico técnica se le enseña al atleta, no, porque cuando llegan a enfrentarse a equipos de la meseta 

central uno se da cuenta que aquí se está trabajando bien porque aquí hay talento y eso es lo que yo 
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quiero hacer ver, aquí en Cañas yo he visto talento, como dice uno como arroz, por borbollones los 

he visto, he ido a ver el equipo de futbol entrenar y ese equipo como dice uno es una maquinita, he 

visto a los chiquillos, yo fui a ver la semifinal allá al Gimnasio Nacional y es equipo tiene talento, 

he visto a las chiquillas de baloncesto jugar contra las veteranas y ese equipo tiene talento, aquí en 

Cañas hay talento, he visto a Warner entrenando en las madrugadas y en las tardes y esos chiquillos 

tienen talento, fui a ver las eliminatorias de juegos nacionales a Tilarán y esos chiquillos corren con 

alma vida y corazón pero les falta ese empuje final, a todos,  aquí en la parte regional, aquí en 

cañas, contra Bagaces, contra Liberia, biensisimo, ¿porque? Porque utilizan los mismos métodos 

aquí, pero cuando pasan a las ligas mayores, es donde nos quedamos, así es,  así es, nos quedamos, 

lastimosamente nos quedamos y ¿qué se puede hacer? Si podemos hacer mucho, si se puede hacer, 

eso está en nosotros, no simplemente se perdió di que se va hace, ese es el problema de nosotros, 

ese es el problema del tico, porque ya si triunfan, no es que ya tienen entrenadores escoceses, 

venezolanos y cubanos, no, son ticos, pero ellos se capacitan, ellos entrenan, los comité entrenan a 

los entrenadores, ellos ven las nuevas técnicas de desarrollo y los enseñan desde niños, porque yo 

he estado, yo trabajé en TUASA y uno estaba medio metido ahí con el Comité de Deportes de 

Alajuela en ese momento y de Heredia, y uno los ve, desarrollan niños con la mentalidad de pasarle 

por encima a cualquiera, a cualquiera, entonces eso es lo que nosotros deberíamos empezar a 

inculcarle a nuestros niños, no estamos haciendo nada, está bien, nuestros niños en algún momento 

van a  perder, por supuesto ahí van a estar ustedes como padres de familia, como abuelos, como 

tíos, como amigos, consolándolos, está bien, pero a veces tiene que acabarse ese simplemente 

consolémonos, porque ay si papito mamita tranquilo, no se pudo hacer más, nooo, ese es el 

problema nuestro, ese es nuestro problema que simplemente los vemos como ay si se participó, se 

perdió y  no, enseñémoslos a competir sanamente, a dar lo mejor de sí desde niños ellos aprenden, 

hoy están en la capacidad de absorber que ellos pueden competir para ganar, dando lo mejor de sí, 

ya aunque se pierda o se gane el resultado final ahí se van a sentir satisfechos y van a  llorar de 

tristeza porque dieron lo mejor de sí y se perdió, está bien habrá una próxima vez, pero no hay nada 

más bonito que abrazar a un niño, yo que he tenido esa experiencia, y yo le he preguntado a ese 

niño de 7 u 8 años, dígame si usted dio lo mejor de sí, entonces le digo llore, porque usted puede dar 

un poquito más, peor también es sublime el acto cuando ellos mismo dan lo mejor de sí, compiten y 

ustedes los ven con esas ganas de ganar y ganan y entonces ahí a uno se le pone la piel de gallina de 

ver ese momento sublime en que uno también puede llorar con ellos y ver el trabajo hecho, entonces 

esa es la parte que aquí podríamos explotar, trabajar un poco más, darles un poco más, meterles esa 

ambición al atleta, no solo veamos como un niño deportista, veámoslo como un atleta, que se 

diviertan entrenando si, exactamente, que se diviertan entrenando pero que tenga siempre esa 
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ambición de dar un poquito más, esa es la diferencia de cuando estamos aquí en Cañas o aquí en la 

región guanacasteca a cuando vamos a competir allá´, es esa barrera psicológica que tenemos 

nosotros mismo, ni siquiera son los niños, porque niño hace lo que nosotros hacemos o le 

enseñamos hacer, el niño o el atleta hace yo digo ya viéndolo de 19-20 años, ni que fuera un rocaso 

yo tampoco, pero esos niños, hacen lo que el entrenador les dice, y si el entrenador no les enseña a 

metérsele al tren a dar ese 100, a enfrentarse a la persona de 2,20 mts, al equipo que lleva cuatro 

medallas de oro, a ser ambicioso, a saber que le puede ganar, ese momento ese es el paso que nos 

hace falta, ese es mi énfasis aquí, saber que quiero, quiero brindarle mi ayuda, ese es el granito que 

yo puedo darles, yo me especialice en eso, en la parte psicológica, en la parte pedagógica de enseñar 

el deporte, principalmente lo que es deportes colectivos, yo les comenté a uno de ustedes que 

también practiqué, me enseñaron natación, pero no me gusta, eso de poner en paños menores y 

tirarse a la piscina no me gusta, definitivamente no me gusta, pero esa es mi énfasis, traía una 

pequeña presentación para enseñárselas eso, pero lo que yo quería decirles era eso, que yo quiero 

ayudar si me dejan ayudar, como uno más del grupo, jalando con ustedes o jalar para ustedes, yo 

veo el ejemplo de los bueyes, no jala uno, ni jala el otro, tiene que jalar todos, entonces aquí es un 

querer del Comité  o del Comité director, un querer del Comité de Deportes, un querer de los 

síndicos, de los suplentes, los propietarios, un querer de los atletas y entrenadores y para terminar, 

hay una forma que nosotros debemos hacer que es inculquémosle a nuestros niños a siempre dar lo 

mejor, a no ser conformistas, porque esa es la cultura de nosotros los ticos, entonces cuenten 

conmigo para ayudarles, eso es lo que yo quería nada más decirles, cuenten conmigo, en Cañas hay 

talento, lo vuelvo a repetir, talento acá sobra, sobra, pero hace falta empujarlos un poquito más a dar 

esa parte de lo extraordinario que es lo extra, muchas gracias al Concejo por darme la oportunidad 

de expresarme y estoy para servirles y ayudar. 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muy bien muchas gracias Eggers, por toda esa experiencia que tiene usted verdad, y gracias por 

poner al exposición del pueblo, eso el pueblo lo necesita mucho y así como dice usted, el semillero 

que hay en Cañas, aquí hay de donde escoger y para el deporte que sea  y yo creo que lo que hace 

falta son elemento así como usted que vengan a darle esa mano al pueblo de Cañas, y así pues salir 

adelante con ese gran problema social que tenemos en Cañas, que sé que el deporte pues ayuda 

demasiado, es muy importante y agradecerle y la verdad que ahí vamos a estar siempre juntos 

trabajando y ojalá que a través del nuevo Comité de Deportes se pueda lograr un apoyo también 

desde ahí, así que muchas gracias, Eggers, buenas noches. 
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CAPITULO  II.        APROBACION DE ACTA 

 

Acta 364-2014, Lunes 8  de  Diciembre  del  2014. APROBADO POR MAYORIA CALIFICADA, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO 

Acta 365-2014, Miércoles 10 de Diciembre del 2014. APROBADO POR MAYORIA CALIFICADA, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO 

 

-Se altera el orden, en espera de aprobación de Acta 364-2014 y se hace la debida 

juramentación del nuevo Comité Cantonal de Deportes y Recreación Cañas.-  

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Me regalan un segundito nada más, vamos a ver si ya ahora principios de enero podemos tener una 

reunión con el Concejo, una reunión café para hablar con ustedes y exponerles algunos puntos que 

si este Concejo quiere conversar con ustedes y también decirles que coordinen con el Señor Alcalde 

para que reciban el inventario del nuevo Comité de Deportes y lo puedan tener ahí y el como 

representante legal de la institución es con el señor alcalde que debe recibir ese informe de 

inventario, entonces para que coordinen con ellos y la verdad pues si quiero que quede pendiente 

para enero una reunión con nosotros para que desde ya yo creo que la primera semana de enero 

podamos reunirnos, nosotros vamos poner la fecha y después nosotros los convocamos a través de 

la secretaria y hablemos algunos puntos que son muy importantes, desearles éxitos, buenas noches, 

esperamos, la doctora Barrantes… 

 

Señora Hilda Barrantes 

Nosotros, la Asociación Deportiva Los Halcones puso un recurso de revocatoria y apelación por el 

hecho de que nosotros tenemos dos equipos para eliminarnos, para representar el cantón y no nos 

han contestado y pusimos también solamente al Concejo, al Alcalde y a la auditoria pusimos nada 

más una queja pero al Comité de Deporte anterior pusimos un recurso de revocatoria, queríamos 

saber porque el plazo se vence el viernes entonces no sé si contestaron el recurso de revocatoria 

porque en el recurso de revocatoria decía que si no se contestaba por el Comité Cantonal, que se 

diera en alzada, en alzada significa que le tocaba al Concejo Municipal contestarlo, entonces no sé 

cómo quedamos porque los muchachos están sin poder ir a los Juegos Deportivos o no sabemos.. 

Tenemos ese problema… 
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Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Déjenos hacer esa consulta porque la verdad que primero pues no estaba en audiencia y segundo 

pues tenemos que hacer las consultas pertinentes y al verdad que no hay Comité Cantonal de 

Deportes, ellos vencieron el 6 de diciembre… 

Señora Hilda Barrantes 

Si el problema es que al no haber Comité de Deportes se suponía que le tocaba al Concejo contestar 

el recurso de revocatoria… 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Vamos hacer la consulta y nosotros les vamos a contestar… 

Señora Hilda Barrantes 

El problema es que es el viernes es el día que se acaba y ya el recurso de revocatoria tiene 15 días 

bueno casi.. si no me equivoco, se dio hace 15 días se mandó, el 4 de diciembre se entregó ese 

recurso de revocatoria… 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Vamos hacer la consulta doctora y nosotros después con mucho gusto, porque nosotros no somos 

abogados, pero si tenemos ahí en el departamento legal, entonces vamos hacer las consultas 

correspondientes, regidora Herrera ¿quiere usted mencionar algo al tema…? 

Regidora Yajaira Herrera Alvarado  

Buenas noches compañeros del Concejo Municipal y felicidades a los nuevos compañeros 

integrantes del nuevo Comité de Deportes,  doña Hilda muy buenas noches bienvenida y a Egger 

que bueno tenerlo por Cañas de nuevo, yo si quería comentarles como decía don Nelson nosotros no 

somos abogados, yo si fui hablé con el señor del ICODER y el sí ahorita no recuerdo el nombre, y 

el si me comentó que las fechas del ICODER ya están establecidas, entonces yo, porque yo si le 

pregunté por lo de ustedes  que qué pasaría o que qué estaba pasando verdad y el si nos dijo que ya, 

bueno lo que yo entendí, que la fecha de inscripción de eso ya había pasado y que ya se habían 

juramentado ellos y que ya no se podía eso fue lo que él me contestó. 
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Señora Hilda Barrantes 

Eso lo comentamos, o sea yo fui personalmente al ICODER antes de hacer toda la solicitud, en el 

ICODER me dijeron dos cosas, 1. Que el Comité de Deportes tenía que haber tirado a concurso 

según lo que estaba establecido en esa nota que yo les di o que les dio la Asociación y que se 

hicieran las eliminatoria y segundo, que el vencimiento para eso es el viernes, esta establecido y 

está ahí y hoy mismo se volvió a preguntar y hoy mismo nos dijeron que es el viernes y las 

eliminatorias aunque hubiera juramentación si hay un recurso de revocatoria con apelación se anula 

todo lo que se ha hecho anteriormente y eso fue antes de que el Comité Cantonal saliera por lo tanto 

si no se contestaba se daba en alzada que le corresponde al Concejo resolver, y el 21 de octubre fue 

que nosotros hicimos la solicitud 

Regidora Yajaira Herrera Alvarado  

Si porque yo si le pregunté directamente y eso fue la respuesta que el me dió, no sé, el si me dijo y 

se comprometió conmigo de enviarme el número de teléfono y el nombre del abogado del ICODER 

y él no me lo ha enviado pero el si me dijo que el ICODER tiene un abogado y él nos podría 

orientar en este tema porque si me dijo que ya, eso fue lo que él me contestó, él me dijo la fecha… 

Señora Hilda Barrantes 

La fecha no se ha vencido,  y hablando con asesoría legal junto con el abogado de nosotros de la 

Asociación eso fue lo que ellos hicieron y por eso el abogado hizo ese recurso de revocatoria porque 

se paralizaba todo proceso por no haber competición y haber dos equipos entonces se suponía que 

eso tenían que haberlo contestado, al no contestarlo que le quedaba la responsabilidad a ustedes, por 

eso ahí en ese recurso de revocatoria si lo leen bien dice si no se resuelve, darse en alzada, en alzada 

significa que le corresponde al jefe del Comité Cantonal, que sería el Concejo, entonces estamos en 

un dilema, nos quedan 5 días… 

Señor Walter Cruz 

La próxima sesión de ustedes ¿es el jueves? El viernes ok, pedirles cualquier día apoyo si hay que 

tomar una cuerdo relacionado con estas fechas por no afectar al cantón nada más, que nos den una 

prioridad por favor. 

-Se altera el orden, y se hace la debida juramentación de dos miembros que faltaban de la 

junta de Educación de la Escuela de Sandial.- 
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Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Síndico Corella tiene la palabra… 

Síndico Carlos Corella Madrigal  

Buenas tardes  señores regidores propietarios, suplentes, doctor Lizanías Alcalde, compañeros 

síndicos propietarios suplentes, nuestra compañera secretaria, ahí se están ahogando ellos en una 

situación, nosotros estamos haciendo todo el trabajo que ustedes nos solicitaron ha costado y es 

difícil porque es tamaño poco pero ya lo que inscripciones ya hay 12 disciplinas inscritas entonces 

no tiene que tener miedo de que el equipo de ellos el que estaba en FECOBA que es el que quieren 

meter a Juegos, lo pueden meter, pueden des inscribir e inscribir ya  Nelson tal vez comprenda de 

esas cosas, se inscribe el mínimo siempre, si quieren meterlos sacan aquellos y meten otros, no van 

a tener ningún problema porque ya es la etapa regional entonces no deben ellos de estar pecando de 

que  no, equipo que, ya hay 12 disciplinas inscritas, entonces ahora que ellos entran ellos pueden 

tomar la determinación  este no entra, este no, meto este, este no, no van a  perder, cualquiera, no 

van a perder el, el problema de que no se puedan inscribir los jugadores para que tengan eso, y 

cuando le digan al abogado también que todo está bien, no hay ningún problema, nosotros estamos 

dejando todo a un 100%, para que ellos no tengan ningún problema cuando lleguen a administrar ya 

el Comité de Deportes. Muchas gracias señor presidente. 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Con mucho gusto síndico Corella.- 

CAPITULO  III.        CORRESPONDENCIA RECIBIDA 

 

1. Oficio enviado por la señora Ericka Ugalde Camacho, Jefa de Área Comisión 

Permanente Especial de Asuntos Municipales. 

Asunto: Solicitud de criterio sobre expediente de Ley 18.989 “Ley de integración 

normativa del ordenamiento territorial”. 

 

CAPÍTULO  IV.           CORRESPONDENCIA ENVIADA 

Se le dio traslado respectivo a todos los acuerdos tomados por los señores del Concejo 

Municipal. 
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CAPÍTULO   V.      INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES                                                             

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Muchas gracias, buenas noches compañeros y compañeras, regidores y regidoras, síndicos y 

sindicas, tanto propietarios como suplentes, a la señorita secretaria y a su compañera la auxiliar, 

Karol no vino hoy porque esta hay ordenando las cuestiones que tienen mañana de la red de frio que 

tiene una reunión con los niños con algunos niños de escasos recursos, antes que nada quería a ver 

si el concejo lo tiene a bien a mi parece que este ordenamiento territorial es muy importante por lo 

menos yo lo estoy interpretando mal o bien no sé si es ordenamiento territorial un poco se refiere al 

planes reguladores y me gustaría si ustedes lo tienen en que se lo den yo de aquí al miércoles que le 

pueda hacer la consulta algunos abogados y pueda trasmitírselo a usted el viernes si a ustedes les 

parece. En lo que a mí respecta hay les pase algunos no sé si lo tienen ya todos este es el trabajito 

que se ha estado haciendo en el último mes que acido, nunca me casare de decirlo por colaboración 

del concejo, la alcaldía y lógicamente la Unidad Técnica Vial, Unidad Técnica Vial este es la 

ejecutora por eso les dije que yo quería que me le pusieran Municipalidad de Cañas, porque aquí 

estamos todos embarrados y ni yo tampoco llego a las comunidades a ganarme el show. 

Como ven esta parrilla solo esta sacamos pero esta es por donde vive Manuel el Chele que estaba 

tan feo, verdad Don Adolfo y ahora ya se hizo la de Corobicí se han hecho 3 y mañana si Dios 

quiere vamos a arreglar la que esta frete a maxi pali pero hay lo tiene cualquiera puede verlo están 

los croquis también de todo lo que se hizo tanto de Porozal, San Miguel y por este  otro lado están 

las calles de Nueva Guatemala y la UNED que es el camino, pusimos la UNED pero es el camino 

que sale a la carretera que va a la UNED da esta U y cierra aquí solo falta cerrar este pedacito que 

queda aquí, Dios primero y con la colaboración de todo el mundo el otro año lo terminamos para 

que ayudarle a esta gente en cuanto lo que es el polvo verdad y quiero aprovechar la oportunidad a 

Don Adolfo y todo el que quiera ir Nelson me dijo que quería ir mañana yo le dije que con mucho 

gusto vamos, para que vea no lo que ha hecho el alcalde lo que ha hecho la Municipalidad de Cañas. 

También quiero decirles que hoy vino el camión recolector que se compró gracias  a  Dios porque el 

IFAM lo financio un trabajo ardo de lo que es la administración para sacar lo que es lo carteles 

porque el grupo que estábamos no sabía nada, pero el IFAM nos orientó y un poco Sandi y juramos 

sacarlo y mire ya en diciembre ya está acá eso nos va a echar una gran salvada porque ya teniendo 

un carro reconstruido que debe de estar como nuevo y este nuevo pues como decía Nelson tal vez  

podamos por lo menos cada 15 días mandar uno a los distritos a recoger la basura los desechos solo 
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que hay ahí que hacer una tasa y cobrarles porque ese material va para allá para tecno ambiente y 

ahí hay que pagar. 

El miércoles vienen los ingenieros del IFAM vienen a recibirlo cualquiera que quiera venir yo 

puedo comunicarle a la señorita secretaria para que les comunique a ustedes, porque ellos vienen 

hacer la prueba del camión nosotros lo que hicimos hoy solo fue recibirlo. 

Están viendo que dice del 8 al 14 de diciembre hemos tenido que trabajar los días feriados ya les 

voy a contar porque, RECOPE nos da la emulsión pero nos pone un tope determinado para retirar 

eso era hasta hoy; pero por bendición de Dios RECOPE le falto emulsión y entonces tuvo que hacer 

una ampliación y lo amplio hasta creo que el 26 deja de entregar emulsión entonces nosotros un 

poco desesperado porque no teníamos donde colocar esta emulsión que si no la sacábamos en el 

tiempo que RECOPE dice se vence el plazo y ya lo perdemos habíamos llamado a MECO llamamos 

al MOPT llamamos al pelón bueno en MECO de San José nos habían dado chance para guardarlo 

en caso que nos sobrara pero por eso hemos corrido para que no se perdiera eso y hemos corrido no 

por deficiencia de la unidad técnica sino porque MECO nos quedó mal por la maquinaria y fue 

atrasarnos un día otro día atrasarnos 3 días 4 días hasta que por dicha pudimos contratar gente del 

pelón de la bajura y con esta gente creemos que podemos salir con todo lo programado de este año 

creo que el miércoles ya estaremos terminando en San Miguel y por aquello que alguno le pregunte 

y no sepan que  contestar si Dios lo permite el otro año estaremos presupuestando para terminar San 

Miguel hasta la última casita que ya nos queda poquito pero no nos alcanza para todo.   

 

INFORME SEMANAL DE MAQUINARIA 

                                Del Lunes 08 al 14 de diciembre, 2014  

 VAGONETA 4923: 

Lunes 08 de diciembre:  Regando agua en la Chorotega 

Miércoles 10 de diciembre:  Regando agua Chorotega y en San Miguel  

Jueves 11 de diciembre:  Regando agua San Miguel y en Nueva Guatemala 

Del Viernes 12 al Domingo 14 de diciembre:  Regando agua en San Miguel 

 VAGONETA 4925: 

Lunes 08 de diciembre: Cargando en el patio municipal material piedra cuarta y otros  
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Martes 09 y Miércoles 10 de diciembre:  Cargando en el tajo Rey dela tierra material 

polvo de piedra y se estoqueó en el patio municipal.  Después se colocó piedra cuarta en 

proyecto de tratamiento en calles de Chorotega 

Jueves 11 y Viernes 12 de diciembre:  Se colocó material en proyecto de tratamiento en 

Nueva Guatemala 

Sábado 13 de diciembre:  Se colocó tratamiento en Nueva Guatemala 

Domingo 14 de diciembre:  Se cargó en Meco material y se estoqueó en San Miguel.  

Después se lastreó calles en San Miguel. 

 NIVELADORA 4441: 

Lunes 08 de diciembre:  Asfaltando en Porozal 

Martes 09 de diciembre:  Acarreo de material a Chorotega 

Miércoles 10 de diciembre:  Regando agua en Chorotega 

Del Jueves 11 al Domingo 14 de diciembre:  Conformación en San Miguel 

 COMPACTADORA: 

Lunes 08 y Martes 09 de diciembre:  Compactando asfalto en Chorotega 

Del Miércoles 10 al Domingo 14 de diciembre:  Compactando San Miguel 

 CARGADOR 916: 

Lunes 08 de diciembre:  Regando agua en Chorotega 

Martes 09 y Miércoles 10 de diciembre:  Cargando material para calle en la Chorotega 

Jueves 11 y Viernes 12 de diciembre:  Cargando material para calle de Nueva Guatemala 

Sábado 13 de diciembre:  Cargando material base para San Miguel 

En lo que a mí respecta hemos estado sacando los proyectitos firmado por lo menos viendo a ver si 

dejamos compradas las cosas para los diferentes proyectos como es lo del mercado y algunos otros 

que tenemos que dejar comprado para poder comenzar en enero.  

El lunes siempre atendiendo el público en la oficina, el martes reunión con Alonso Daniels yo le 

estoy pidiendo que ahora en enero se reúna con ustedes me está haciendo una proposición para 

instalar paneles solares aquí donde se baja enormemente el costo si señor entonces yo le dije que 

me, yo me reuní con Manuel y con Katherine pero si le dije que sea el concejo quien lo conozca, 

porque si a ustedes les parece le podemos hacer el estudio él nos va a traer el estudio y ahora 
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cuando venga para que se lo muestre a ustedes con todo de acuerdo con lo que gastábamos nosotros 

con recibo de luz ahora él lo va a trasladar como si fuera con los  paneles para demostrar la 

economía, inspección de caminos como les decía el martes, también estuvimos hay reunidos con 

Don Erick Ruiz y un grupo con pilucha que se me olvida como se llama, José Alberto si José 

Alberto Gutiérrez que con José Alberto él fue el que nos ayudó con los árbitros, dice la señora que 

hasta fiebre le dio porque el hombre estaba muy enfiebrado por venir a pitar que  lindo y es un gran 

colaborador eso  se hizo ayer en el estadio hay estuvieron toda la mañana bueno yo no puede estar 

en la tarde pero si por lo menos estuve viendo un grupo de muchachos y niños muchachas jugando 

solo falto Doña Alicia dice que le fallo al equipo pero bueno un equipito malcriado trajo Doña 

Alicia le metió como 7 a 0 a las pobres de las cañas como salió con bebedero le ganaron a Bebedero 

también  si es un equipo bueno. El miércoles fui una denuncia vieja que había hay un señor que 

había querido robarse una gran cable en la fiscalía en la mañana porque hay se tiene que llegar 

temprano hacer fila después en la tarde fuimos a Nueva Guatemala. El jueves a tendiendo al público 

y resolviendo algunas cosas aquí con Manuel y con la de la cuestión de las actividades esto que me 

aparece está un poquito cargada creo que este año hay que distribuirlo mejor para  que no quede tan 

pesado tanto días seguidos, viernes 12 trabajo en la oficina y en la tarde estuvimos aquí en la 

actividad de la inauguración del pasito, sábado en el polideportivo y el domingo en el estadio bueno 

eso es, traigo aquí voy a leérselo si ustedes me lo permiten esto es una iglesia que Alicia quiere 

construir pero no, allá como se llama en el Hotel di pero usted no, hay le dieron un metro hay Dios 

mío que la hice sinceramente yo no, solo que ahora, si aquí esto es un acuerdo si vea del 2006 pro 

construcción Iglesia Católica está realizando gestiones para construir la ermita de nuestra 

comunidad por tal motivo le estamos solicitando la donación del terreno municipal que está bajo el 

plano N° tal ubicado frente la Escuela Jerónimo Fernández Rojas y entonces esto está firmado por 

Don Ricardo Arce, después aquí hay un acuerdo para el consejo donde se dice se acuerda coger el 

dictamen brindado por el departamento de catastro con relación a la solicitud del Comité pro 

construcción de la Iglesia Católica de Barrio Hotel de Cañas solicita se les permita construir templo 

a una altura de un metro sobre el suelo además se acuerda enviarles una copia del dictamen enviado 

por catastro acuerdo definitivamente aprobado esto era, catastro estaba dándole en aquella época es 

el 2008, dándole la oportunidad de que lo construyan a un metro, pero hoy me trajo el padre una 

petición que ahorita no la encuentro donde, Alicia usted no la tiene por ahí, no, no usted no traía 

otra por ahí bueno si no ahorita se la leo de todas maneras ustedes tienen que tomar una, solo que se 

me traspapelara allá y no me la mandaron yo la metí en la agenda pero no la veo de todas maneras 

ahora la voy a buscar y es ya en acuerdo de todas maneras es para ellos están viendo la posibilidad 
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que ustedes los dejen construir por lo menos en esa foto que traía el padre es una cosa asilo que 

quieren hacer para estarse reuniendo sin mojarse y asolearse ahorita yo se las busco muchas gracias 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Muy bien con mucho gusto señor alcalde alguna pregunta para el señor alcalde con respecto al 

informe, no tenemos, tenemos otros informes, no tenemos tampoco otros informes, recordarles la 

sesión extraordinaria para el día viernes 19 verdad, a las 5 de la tarde revisión de acuerdos viernes 

19, a la vez después de la sesión asistir a la cena lugar que está por definirse entonces. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

El asunto es que toparon con un problemita nosotros habíamos escogido a Hotel Caña Brava pero 

tienen algún problemita con la municipalidad o con la Caja y entonces se nos cayó el contrato y 

ahora estamos viendo a ver si nos da la cobija para ir a La Pacífica. 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Yo creo que a cada uno le dejaron una invitación ahí verdad, una invitación a la cena, no tenemos 

otros informes, pasamos al punto número 6 de la agenda asuntos varios.  

 

CAPÍTULO   VI.      ASUNTOS VARIOS 

Alcalde  Lizanías Zúñiga López 

Este es la Lic. Anita Sing, viene dirigido a mí, usted sabe que nosotros vamos a cerrar esto porque 

aquí es un completo desastre la gente nos hace daño a los carros, nos deja los tubos abiertos, se 

defecan donde les da la gana, y se suben arriba en la noche, brincan el portoncito y suben y se 

orinan en cualquier parte, entonces pues habíamos decidido cerrar esto con verjas, y entonces yo le 

dije al Banco Popular que tenían que cambiarle el estilo al cajero porque ya vamos a cerrar acá, eso 

por un lado, también queremos con eso y ver si ponemos cámaras y evitamos tener guardas y más 

privacidad como en todas las municipalidades casi en el país que están cerraditas, y acá cada día se 

va poniendo más difícil, más peligroso, entonces en ese sentido tiene que cambiarse pero ellos están 

pidiendo inclusive mandan un croquis ahí y a mi si me gustaría que en ese sentido el Concejo 

bueno, no es que me gustaría es que sería el Concejo quien tiene que aprobar y no sé si esa gente irá 

a tener que pagar algo como aquí que no paga nadie en el Banco Nacional ni ellos que nunca han 

pagado, entonces dice, en referencia a su nota oficio ALC-480  de  este año sobre la afectación que 

tendrá el acceso a nuestro cajero automático la construcción de la verja perimetral pronta a 
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ejecutarse en el edificio municipal le informo primero nuestro personal de seguridad e ingeniería 

realizó recientemente una inspección visual para encontrar el diseño adecuado para reubicar el 

acceso al cajero, segundo se descartó la opción de utilizar, ellos querían la casetilla de la policía, 

que está destinada para la vigilancia policial porque no reúne, de todas maneras ni siquiera lo 

habíamos hablado, ellos fueron los que lo dijeron, condiciones de visibilidad para seguridad de los 

usuarios del cajero automático, lo que exigiría casi una demolición de toda la parte frontal del 

mismo, por lo tanto le adjunto para su aprobación el diseño que proponemos de acorde con el 

espacio disponible fuera de la verja perimetral cumpliendo con las disposiciones de la ley 7600, 

también solicitamos la autorización para instalar la rotulación que puede observar en el diseño pues 

en la actualidad no la tiene, si ven aquí está este sería el cambio eta es la acera, entonces hacerlo 

aquí por este lado que entre como dialogan, entonces la fila, inclusive la fila de la gente que viene al 

cajero es un miedo todos los días de ir a golpear a alguien con los carros cuando estamos saliendo 

nosotros y algunos hasta se enojan y nos nos quieren dar campo para salir, esta sería la posición vea 

donde viene las verjas y toda la cosa, ellos quieren poner un gran rótulo ahí, a mí me parece que es 

un tema para que ustedes loa analicen que yo le pueda contestar a Anita porque inclusive esos 

planos no tiene ningún valor, bueno no son planos son un diseño, ella tendrá que traerlo como tal 

para presentárselo al departamento de, pero esto si ustedes lo tienen a bien y si no reunirse con ella, 

porque me parece que no ha entendido, reunirse con ella y ver si tendrán que pagar algo si estarán 

en esa disposición, eso sería. 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Yo creo  referente a eso que primero tenemos que ver a ver si tenemos un convenio con el Banco 

Popular y hacer un convenio con el banco y poner las reglas nosotros verdad, poner las reglas 

nosotros porque no vamos a seguir poniendo el edificio Municipal para que ellos hagan dinero, para 

que ellos sigan haciendo plata como lo está haciendo el Banco Nacional ellos nos están cobran un 

porcentaje de todos los dineros que nosotros saquemos de los cajero y nosotros como municipalidad 

como gobierno local no nos dan un cinco, inclusive a veces vamos a solicitar ayuda para bien social 

o para algún evento municipal y casi que nunca colaboran en nada, entonces si yo creo que primero 

tenemos que analizarlo bien y tratar de hacer un convenio y que esta Municipalidad ponga la reglas, 

sobre ese cajero, no es que nos manden y que lo van hacer el cajero no,  lo veo inoportuno primero 

seria sentarse hablar con el Concejo, igual el Banco Nacional no sé cuántos años tiene porque 

nosotros hemos puesto un plazo de 5 años, si no están ya vencidos están por vencer y también pues 

creo que tenemos que poner las reglas del juego con el Banco Nacional y con cualquier otra 
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institución verdad que solo beneficios de la Municipalidad tiene pero no nos dan nada y tenemos 

que tratar de hacer pues que todo vaya en bien de la Municipalidad. 

 CAPÍTULO   VII.    MOCIONES Y ACUERDOS. 

 

1. ACUERDO 01-366-2014. 

SE AUTORIZA EL PERMISO PARA REALIZAR LAS FIESTAS EN SAN MIGUEL DE 

CAÑAS,  LOS DÍAS DEL 25 AL 29 DE DICIEMBRE DEL 2014, SOLICITADA POR EL 

SEÑOR WARREN MONGE MONTERO. APROBADO POR MAYORIA 

CALIFICADA, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

2. ACUERDO 02-366-2014. 

SE ACUERDA APROBAR DOS LICENCIAS TEMPORALES PARA VENTA DE 

LICOR EN LA CANTINA DEL SALON COMUNAL DE SAN MIGUEL DE CAÑAS Y 

LA OTRO EN LA CANTINA DEL REDONDEL DE TOROS DE SAN MIGUEL DE 

CAÑAS, LOS DÍAS DEL 25 AL 29 DE DICIEMBRE DEL 2014, SOLICITADO POR EL 

SEÑOR WARREN MONGE MONTERO. APROBADO POR MAYORIA 

CALIFICADA, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

3. Oficio N° AIM-046-2014 enviado por Licda. Yamileth Morún Calvo, auditora interna 

municipal.- 

Asunto: Plan de trabajo 2015. SE DA POR RECIBIDO.  

 

4. ACUERDO 04-366-2014. 

SE ACUERDA AUTORIZAR A LA ADMINISTRACION PARA REALIZAR EL PAGO 

AL PROVEEDOR AUTO CAMIONES DE COSTA RICA AUTOCORI S.A., CÉDULA 

JURÍDICA 3-101-047695 ADJUDICADO EN EL PROCESO LICITATORIO 2014CD-

000202-01 PARA LA “ADQUISICIÓN DE UN CAMIÓN RECOLECTOR DE 

DESECHOS SÓLIDOS DE 15M3” POR UN MONTO DE 120.847.210.00 MENOS LA 

RETENCIÓN DEL 2% DE IMPUESTO DE RENTA. APROBADO POR MAYORIA 

CALIFICADA, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

5. ACUERDO 05-366-2014. 
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SE ACUERDA AUTORIZAR AL SEÑOR ALCALDE LIZANÍAS ZÚÑIGA A 

PROCEDER DE ACUERDO AL CASO HUMANITARIO SOCIAL PRESENTADO POR 

LA SEÑORA ADILIA ORDÓÑEZ FERNÁNDEZ. APROBADO POR MAYORIA 

CALIFICADA, DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

6. ACUERDO 06-366-2014. 

SE ACUERDA REALIZAR SESION EXTRAORDINARIA EL DÍA MARTES 6 DE 

ENERO DEL 2015 A LAS 5 DE LA TARDE, PARA PRESENTAR INFORME DEL 

COMITÉ DE DEPORTE Y RECREACION DEL COMITE SALIENTE. APROBADO 

POR MAYORIA CALIFICADA, DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

7.  ACUERDO 07-366-2014 

SE ACUERDA QUE LA SEÑORA THAIS OCAMPO CAMPOS Y LA SEÑORA 

AMELIA GUTIÉRREZ FIRMEN EL ACTA N° 338-2014 EN VISTA DE QUE DICHA 

ACTA SE ENCUENTRA SIN FIRMAR  DEBIDO AL FALLECIMIENTO DE LA 

ANTERIOR SECRETARIA MELISSA ESPINOZA MEJIA CEDULA N° 503650091. 

APROBADO POR MAYORIA CALIFICADA,  DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

8. ACUERDO 08-366-2014. 

SE ACUERDA REINTEGRAR LOS VIATICOS A LA SUBSINDICA ANA MIRANDA 

MIRANDA POR ASISTIR DEL TERCER CONGRESO MUJERES MUNICIPALISTAS 

EN SAN JOSÉ LOS DÍAS 27, 28 DE NOVIEMBRE DEL 2014.- APROBADO 

MAYORIA CALIFICADA, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

9. Oficio FH 295-2013 enviado por Licda. Maricarmen Mejía Jurado, en el cual brinda el  

Informe de labores  de la Fundación Hagnauer.- SE DA POR RECIBIDO. 

 

10.  Disco enviado por el Señor Antonio Leigh, presidente de FUNDARBOL en el cual se 

brinda el informe del cierre de la Fundación. SE DA POR RECIBIDO. 

 

11.  Considerando  

Oficio CPEM-235-2014 enviado por Ericka Ugalde Camacho, Jefa de Área solicita el 

criterio de esta municipalidad en relación con el expediente 18.989: Ley de integración 

normativa de ordenamiento territorial.  
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  ACUERDO 11-366-2014 

SE ACUERDA TRASLADAR AL ALCALDE LIZANÍAS ZÚÑIGA PARA QUE SE 

ENCARGUE DE DARLE RESPUESTA  Y A SU VEZ ENVIAR UNA COPIA A 

LA COTU.  APROBADO MAYORIA CALIFICADA, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  

 

 Al ser las 7 y 7 de la noche, y no teniendo más asuntos que tratar cierro la sesión.  

 

 

 

 

   Nelsón Delgado Cabezas                                                                   Daniela Ordóñez Guardado 

   Presidente Municipal                                                                Secretaria a.i. del  Concejo 

Municipal           


